



Dirección de Medios de Comunicación Boletín No. 661 23 de octubre de 2024

## De vuelta a casa. Patrimonio arqueológico decomisado se exhibe en el Museo Regional de Sonora

- La exposición reúne 96 piezas arqueológicas incautadas, procedentes de diversas regiones de México, cuyo destino era Estados Unidos
- Aborda el trabajo y la cooperación internacional para lograr la repatriación de bienes culturales extraídos ilegalmente de nuestro país

Casi una centena de piezas arqueológicas mexicanas que fueron incautadas mientras se encontraban recorriendo ilegalmente, y sin el menor cuidado, innumerables kilómetros en busca de cruzar la frontera con los Estados Unidos para integrarse a un ciclo global de expolio de nuestra cultura y bienes patrimoniales, pueden ser apreciadas por el público en el <u>Museo Regional de</u> Sonora, desde el fin de semana pasado.

De vuelta a casa. Patrimonio arqueológico decomisado es una exhibición organizada por la Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del Centro INAH Sonora; reúne 96 piezas arqueológicas, procedentes de culturas de Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Jalisco, Colima, Nayarit, Veracruz, Oaxaca, Tabasco, Campeche, Yucatán y la Cuenca de México, las cuales no solo dan cuenta de la diversidad de civilizaciones que florecieron en el México antiguo, sino del trabajo y la cooperación internacional para lograr su repatriación.

Asimismo, visibiliza las acciones de investigación en torno a los bienes sustraídos ilegalmente del territorio nacional, en el marco de las acciones y estrategias jurídicas que el Gobierno de México ha implementado para facilitar la restitución, impulsadas por las secretarías de Cultura y Relaciones Exteriores, entre las que se cuentan el programa de recuperación de la memoria histórica, activada desde el sexenio anterior, con importantes avances en la restitución de piezas al país y la divulgación de las mismas.

Las piezas se seleccionaron de un total de 2,100 bienes, recuperados entre la década de 1960 hasta el presente, específicamente piezas arqueológicas incautadas por autoridades judiciales de México o por la Oficina de Aduana y Protección Fronteriza de los Estados Unidos, producto de actividades ilícitas como la extracción (saqueo), traslado y oferta de compraventa, y que actualmente custodia el Centro INAH Sonora.





La directora del Museo Regional de Sonora, Martha Olivia Solís Zataraín, explicó que la muestra se divide en cuatro ejes temáticos, los cuales destacan la importancia de continuar con el impulso de políticas de protección al patrimonio arqueológico y de sus contextos de origen, así como del reconocimiento de sus valores culturales.

"Resalta el compromiso del INAH en el cumplimiento de la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicos, Artísticos e Históricos, en materia de protección y registro nacional de esas colecciones, reconociendo la compleja historia social que tienen estos irremplazables bienes culturales", finalizó el director del Centro INAH Sonora, Zenón Tiburcio Robles.

El Museo Regional de Sonora invita al público a conocer y disfrutar de esta rica colección de bienes culturales de la nación. Horario: miércoles a domingo, de 10:00 a 17:00 horas.

---00000---

Síguenos en: Facebook: @inahmx

X Corp: @INAHmx Instagram: @inahmx YouTube: INAH TV TikTok: @inahmx Sitio web: inah.gob.mx

